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     Destinataire :   Membres du Conseil d’établissement 
 
     Date :    Mercredi 23 septembre 2020, 17h00 

Au gymnase 
 
     Objet :   Conseil d’établissement 
 

PROCÈS-VERBAL 

 ÉTAIENT PRÉSENTS 
Marie-Josée Lalonde, parent 
Dominique Coulombe, parent 
Karine Darveau, parent 
Caroline Houlé, parent 
Myriam Jodoin, technicienne du service de garde 
Marie-France Roy, enseignante 
François Lake-Héon, enseignant 
Ariane Thibault, enseignante 

 

PARTICIPAIT ÉGALEMENT 
Gabriel Duquette, directeur 

 

PUBLIC 
Aucun public 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-01  

 
 
 
 

1. Ouverture de la séance : mot de bienvenue et présentation des membres 
1.1 Constatation du quorum et ouverture de la séance 

Marie-Josée Lalonde et Gabriel Duquette accueillent les membres, constatent le quorum et 
ouvrent la séance. 
 

1.2 Nomination d’un(e) secrétaire 
Gabriel Duquette sera le secrétaire pour l’année scolaire 2020-2021. 
 

1.3 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
L’ordre du jour est déposé et lu par Gabriel Duquette 
Il est proposé par François Lake-Héon et résolu : QUE l’ordre du jour soit adopté avec l’ajout 
du sujet suivant : 10.1 Covid-19. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 



 
 

 

CÉ #23-09-2020-02 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-03 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-04 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-05 
 
 

1.4 Lecture et adoption du procès-verbal du 17 juin 2020 
Il est proposé par Myriam Jodoin et résolu : QUE le procès-verbal de la séance du 17 juin 2020 
soit adopté avec la modification suivante : sujet 1.4.1 […] madame Josée Soucy et non Josée 
Saucy. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

Aucun suivi 
 

1.5 Présentation du rôle des membres du CÉ et mandats du CÉ pour l’année scolaire 
2020-2021 
Gabriel Duquette présente le rôle et les mandats du Conseil d’établissement. 

 
2. Parole au public 

 
3. Adoption et approbation 

3.1 Élection à la présidence et à la vice-présidence du CÉ 2020-2021  
Il est proposé par Caroline Houlé et résolu : QUE Marie-Josée Lalonde agisse à titre de 
présidente du Conseil d’établissement. 
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE Karine Darveau agisse à titre de vice-
présidente du Conseil d’établissement. 
 
ELLES SONT ÉLUES À L’UNANIMITÉ 
 

3.2 Nomination d’un représentant au comité de parents de la commission scolaire (Rappel de 
l’AG) 
Gabriel Duquette et Dominique Coulombe rappellent le rôle du représentant au comité de 
parents du Centre de services scolaire des Patriotes (CSSP). 
 
L’assemblée générale annuelle de parents a élu Dominique Coulombe afin qu’elle agisse à 
titre de représentante de notre école au comité de parents du CSSP. Marie-Josée Lalonde a 
été élue substitut à la représentante au comité de parents du CSSP. 
 

3.3 Règles de régie interne (adoption) [transmis par courriel] 
Gabriel Duquette présente les règles de régie interne du Conseil d’établissement. 
 
Il est proposé par Karine Darveau et résolu : QUE les règles de régie interne soient adoptées 
telles que présentées. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
3.4 Dépôt de l’encadrement des modalités pour les activités et les sorties (approbation) 

[transmis par courriel] 
Gabriel Duquette présente l’encadrement des modalités pour les activités et les sorties. 
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde d’ajouter une précision concernant les mesures 
prévues aux règles budgétaires (15186 et 15230). 
 
Il est proposé par Marie-France Roy et résolu : QUE l’encadrement des modalités pour les 
activités et les sorties soit approuvé avec l’ajout suivant : Les mesures prévues dans les règles 
budgétaires (15186 et 15230) seront priorisées afin de diminuer la facture aux parents. 
Advenant le cas que les sommes dépassent le budget prévu, le coût annuel demandé aux 
parents n’excèdera pas 80$ par enfant, tous types d’activités confondues. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-06 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-07 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-08 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-09 
 
 

3.5 Activités et sorties (approbation) 
Gabriel Duquette dépose et présente le projet des activités et sorties pour l’année scolaire 
2020-2021. 
 
Il est proposé par Dominique Coulombe et résolu : QUE le projet des activités et sorties pour 
l’année scolaire 2020-2021 soit approuvé tel que présenté. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3.6 Dérogations occasionnelles à l’horaire de classe habituel (approbation) 
Gabriel Duquette présente les deux propositions de résolutions suivantes : 
 
1. Sorties et activités à l’extérieur de l’école (alentour de l’école) 

Il est proposé de permettre aux enseignants(es) d’organiser des sorties et/ou activités à 
l’extérieur du terrain de l’école durant l’année scolaire 2020-2021, et ce, avec avis 
préalable à la direction et étant entendu que les enseignants ont obtenu une autorisation 
des parents des élèves de leur classe à cet effet. 

2. Dérogations occasionnelles à l’horaire de classe habituel (fêtes et activités spéciales à 
l’école) 
Il est proposé de permettre aux enseignants(es), durant l’année scolaire 2020-2021, de 
déroger occasionnellement, avec l’autorisation de la direction, à l’horaire de classe 
habituel et à la grille-matière lors de fêtes et d’activités spéciales organisées à l’école ou 
dans leur classe. 

 
Il est proposé par Karine Darveau et résolu : QUE les deux dérogations précédentes soient 
approuvées telles que présentées. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3.7 Activités parascolaires (approbation) 
Cette année, Alexandre Charbonneau, spécialiste en éducation physique, offrira des activités 
à l’heure du midi. Ces activités respecteront les directives de la santé publique. 
 
Il est proposé par François Lake-Héon et résolu : QU’IL n’y ait pas d’activité parascolaire 
offerte par une compagnie privée pour l’année scolaire 2020-2021. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3.8 Budget CÉ 
Gabriel Duquette indique que le budget pour le Conseil d’établissement est de 355$ 
 

3.9 Choix de notre ergothérapeute 2020-2021 (approbation) 
Gabriel Duquette rappelle le choix de l’école d’investir dans les services d’ergothérapie auprès 
des élèves du préscolaire, du 1er cycle et de nos classes d’enseignement spécialisé. Déjà, lors 
de la séance du 17 juin dernier (sujet 3.3 Prévisions budgétaires 2020-2021), Gabriel Duquette 
indiquait le désir de l’équipe-école de reconduire ce service aux élèves. Il présente la 
compagnie Ergothérapie de la maison à l’école comme étant celle qui a offert la meilleure 
offre de service. 
 
De plus, celle-ci s’inscrit dans un esprit de continuité puisque cette compagnie a assuré les 
services au courant de l’année scolaire 2019-2020. 
 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE la compagnie qui offrira les services en 
ergothérapie pour l’année scolaire 2020-2021 sera Ergothérapie de la maison à l’école. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-10 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-11 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3.10 Campagne de financement 
Gabriel Duquette présente la campagne de financement 2020-2021. Caroline Daunais-
D’Amours a fait des recherches et nous propose « Recettes en pot » comme l’année dernière. 
En effet, cette compagnie a repensé ses façons de procéder afin de se conformer aux 
directives de la santé publique. Cette compagnie propose une option clé en main et les 
retombées pour l’école sont importantes. Les commandes se feront en ligne et la livraison 
directement au domicile du parent. 
 
Une alternative sera également proposée aux parents. Il sera possible d’opter pour une 
contribution volontaire. 
 
Il est important de noter que la campagne de financement se fait sur une base volontaire et 
que tous les élèves en profiteront. Le but de notre campagne de financement vise un triple 
mandat cette année.  Mandats : 1. Faire vivre des activités spéciales aux élèves (s’il est 
possible de le faire selon l’évolution de la pandémie de Covid-19). 2. Créer une classe 
extérieure. 3. Installer un projecteur Lü au gymnase. Selon les coûts, plusieurs phases 
pourraient être nécessaires.   
 
Il est proposé par Dominique Coulombe et résolu : QUE la campagne de financement 2020-
2021 sera Recette en pot et/ou la possibilité d’opter pour une contribution volontaire.  
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

3.11 Calendrier des rencontres 
23 septembre 
28 octobre 
25 novembre 
16 décembre  
20 janvier  
24 février  
31 mars  
28 avril  
19 mai  
16 juin 

 
Il est proposé par Marie-Josée Lalonde et résolu : QUE le calendrier soit adopté tel que 
présenté et de nous référer aux règles de régie interne si une date ne convient pas à un 
membre. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

4. Informations et affaires nouvelles 
4.1 Rapport annuel 2019-2020 et évaluation du projet éducatif (information) 

Gabriel Duquette indique aux membres du Conseil d’établissement que l’évaluation du projet 
éducatif se fera lors de la séance du mois de novembre. D’ici ce temps, les membres du comité 
pédagogique analyseront notre plan d’action et les résultats de nos élèves. 
 

4.2 Mandats de l’O.P.P. (information) 
Deux parents sont membres de l’O.P.P. Il s’agit de Marie-Noëlle Béland et Kelly White. Un 
message sera fait dans l’Info-Parents afin d’informer les parents de la création de l’O.P.P. 
 

4.3 Coordonnées des membres du CÉ [transmis lors de la séance] 
Gabriel Duquette remet aux membres les coordonnées des membres du Conseil 
d’établissement. Le formulaire « d’autorisation pour la  divulgation de renseignements  
personnels sur le site web de l’école » est rempli sur place. 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ #23-09-2020-12 

 
 
 
 
 
 
 
 

4.4 Antécédents judiciaires [transmis par courriel] 
Gabriel Duquette remet aux membres le formulaire de déclaration des antécédents 
judiciaires. Les membres parents le remplissent sur place. 
 

4.5 Formulaire de dénonciation d’un conflit d’intérêts pour un membre d’un conseil   
d’établissement [transmis par courriel] 
Gabriel Duquette remet aux membres le formulaire de dénonciation d’un conflit d’intérêts. 
Les membres parents le remplissent sur place.   
 

5. Parole à la direction 
Gabriel Duquette indique être fier de l’équipe-école. Bravo! La pandémie de Covid-19 nous a obligés à 
revoir nos façons de faire. 
 

6. Parole à la technicienne au service de garde 
Myriam Jodoin souligne l’excellent travail des éducatrices. Il s’agit d’un début d’année positif, mais 
exigeant. Les directives de la santé publique obligent le service de garde à être créatif et revoir nos 
façons de faire. Il y a également une pénurie de personnel avec laquelle il faut composer. 
 

7. Parole aux enseignants 
Malgré les directives de la santé publique, dans l’ensemble la rentrée scolaire se déroule bien. Il faut 
respecter la distanciation sociale, le lavage des mains, l’horaire pour les récréations et les toilettes. 
Les enseignants(es) indiquent être heureux de voir les élèves en personne. Dans le cadre du protocole 
d’urgence, plusieurs actions ont été réalisées. Notamment d’identifier les élèves ayant besoin d’un 
outil technologique s’il y avait une fermeture.  
 

8. Parole aux parents 
Les parents remercient le personnel pour le travail réalisé depuis le début de l'année scolaire. 
 

9. Parole au représentant au Comité de parents du CSSP 
 

10. Sujets divers 
10.1 Covid-19 
Gabriel Duquette revient sur les symptômes de la Covid-19 et l’outil d’autodiagnostique proposé sur 
le site https://covid19.quebec.ca/surveys/cdd2/introduction  
 

11. Levée de l’assemblée 
Il est proposé par Ariane Thibault et résolu : Que la séance soit levée à 18h40. 
 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
________________________              __________________________ 
   (signature)         (signature) 
Marie-Josée Lalonde, présidente                     Gabriel Duquette, directeur 

 

 

https://covid19.quebec.ca/surveys/cdd2/introduction

